

Jahresrückblick 2022

Original Himbeer-Musikanten Unzhurst e.V.

Die auch in 2022 andauernde Corona-Pandemie hatte weiterhin großen Einfluss auf all unsere Vereinsaktivitäten. Glücklicherweise hatten wir im zurückliegenden Jahr Luftreiniger angeschafft die es uns ermöglichten bei Nachweis negativer Testergebnisse regelmäßig Satz- und Musikproben mit beschränkter Teilnehmerzahl für geplante Termine durchzuführen. So konnten wir am 12. Februar die Vorabendmesse zum Gedenken unserer verstorbenen Mitglieder und am 2. April die Gedenkfeier zur 50 jährigen Eingemeindung nach Ottersweier in würdiger Weise musikalisch mitgestalten.

Kindermusical "Die Eiskönigin"

Am Sonntag den 10. April war es dann endlich soweit. Das Kindermusical "Die Eiskönigin" konnte vor einem zahlreichen und begeisterten Publikum in der Turn- und Festhalle in Unzhurst aufgeführt werden. Unter der Regie der Jugendleiterin Birgit Metzinger inszenierten die jungen Akteure mit musikalischer Begleitung der Jugendkapelle Lichtenau-Unzhurst, der "Original Himbeermusikanten" und eines Projektensembles der Unzhurster Musikerjugend dieses bezaubernde Kindermusical. Zwischendurch betätigte sich Dirigent Alexander Weber auch als Moderator und lud alle Kinder aus dem Publikum zu deren großen Freude ein nach vorne zu kommen, um bei den Liedern und Tänzen aktiv mitzumachen. Dieses schöne Projekt wurde im Rahmen des bundesweiten Programmes "Impuls" gefördert, welches zum Ziel hat die Amateurmusik im ländlichen Raum, zu unterstützen. Ein großes Dankeschön nochmals an alle, die zum Gelingen dieses schönen Nachmittags beigetragen haben.



Abbildung 1: Mit viel Talent und großer Spielfreude begeisterten die jugendlichen Akteure in ihren tollen Kostümen und machten die Veranstaltung zu einem tollen Event.

Altmaterialsammlung und Auftritte

Weitere Aktivitäten waren im April die Altmaterialsammlung in den Ortsteilen von Unzhurst, im Mai die Musikalische Begleitung der Erstkommunionkinder am Weißen Sonntag, sowie ein Gastspiel auf dem Grillhock in Großweier. Über die Sommermonate folgten Auftritte beim Sommerfest der CDU-Verbände in Obersasbach, die Begleitung der Fronleichnamsprozession in Unzhurst, die Unterhaltung bei der Wiedereröffnung des Heimatmuseums in Ottersweier und weitere Musikständchen bei einer Geburtstagsfeier und Dorfbottveranstaltung.

Mitgliederversammlung

Am Donnerstag, 2. Juni war es endlich soweit, Wir konnten im Außenbereich des Gasthauses "Ochsen" unsere Jahreshauptversammlung für das Geschäftsjahr 2021 nachholen. In den umfangreichen Berichten konnten sich die anwesenden Gäste über die zahlreichen Vereinsaktivitäten, den aktuellen Stand und den Jahresabschluss des vergangenen Geschäftsjahres informieren. Bei den Wahlen wurde Saskia Meißner in geheimer Wahl als erste Vorsitzende bestätigt. Auch die bisherigen Vorstandsmitglieder Arnold Meißner (Kassier), Philipp Friedmann (dritter Vorsitzender), Birgit Metzinger (Jugendleiterin), Ottmar Seiler (Schriftführer), Daniel Gander und Martin Lienhart (Beisitzer) wurden in ihren Ämtern bestätigt. Für die ausgeschiedenen Beisitzer Michael Frank und Frank Reinfried wurden Maik Strack und Marius Reinfried neu als Beisitzer in den Vorstand gewählt. Bei den Ehrungen wurden, Saskia Meißner für 10 Jahre als Vereinsfunktionärin, sowie Birgit Metzinger, Caroline Brunner, Markus Benz und Philipp Friedmann für 25 Jahre aktives Musizieren mit den entsprechenden Urkunden und Ehrennadeln des Blasmusikverbandes Mittelbaden ausgezeichnet. Für die in 2021 erfolgreich abgelegten Prüfungen zum Jungmusiker-Leistungsabzeichen wurden Emma Deuchler (Bronze) und Sarah Friedmann (Silber) von der Jugendleiterin Birgit Metzinger beglückwünscht.



Abbildung 2: Links: Die geehrten mit Urkunde von links nach rechts, Markus Benz, Caroline Brunner, Birgit Metzinger, Saskia Meißner, Philipp Friedmann, Hans-Jürgen Burkart. Rechts: Jungmusiker Leistungsabzeichen: von links nach rechts, Emma Deuchler, Sarah Friedmann, Birgit Metzinger

Sommerprogramm

Ende Juli konnten wir nach zweijähriger Corona Zwangspause zur Freude vieler Besucher wieder einen Dorfhock veranstalten. Zur schwungvollen Blasmusik der beiden Gastkapellen aus Großweier und Oberbruch hatten wir alle Hände voll zu tun um alle Anwesenden ihrem Wunsch entsprechend mit Speisen und Getränken zu versorgen. Auch die kameradschaftliche Seite kam während des Sommers nicht zu kurz. So veranstalteten wir eine Radtour durch unsere schöne Heimatregion mit kleinen Zwischenstopps und abschließendem Grillfest im Garten der Familie Reinfried und einen Grill- und Burgerabend auf dem Parkplatz neben der Turnhalle.

170 Jahre Blasmusik in Unzhurst und 50 Jahre Musikerfreundschaft mit der Trachtenkapelle aus Hallwang

Am 24. und 25. September konnten wir 170 Jahre Blasmusik in Unzhurst und 50 Jahre Partnerschaft mit der Trachtenmusikkapelle Hallwang in Österreich im Rahmen des diesjährigen Herbstfestes gebührend in der Unzhurster Festhalle feiern. Der Samstagabend stand ganz im Zeichen eines Freundschaftskonzertes mit der aus Österreich angereisten Partnerkapelle der "Trachtenmusikkapelle Hallwang" und den "Original Himbeer-Musikanten". Zur feierlichen Eröffnung des Konzertes waren auch Gäste aus dem benachbarten Elsass die "Batterie Fanfare Municipal de Hagenau" angereist die mit Fanfarenklängen den Konzertabend eröffneten. Der Sonntag stand ganz im Zeichen des Jubiläums wofür eigens eine kleine Ausstellung zur Vereinshistorie erstellt wurde. Zur Mittagszeit wurden die zahlreichen Gäste vom Musikverein aus Balzhofen mit schwungvoller Blasmusik unterhalten. Zur Nachmittagsunterhaltung spielten nochmals die Freunde aus Hallwang und anschließend die Jugendkapelle Lichtenau-Unzhurst. Wir bedanken uns auf diesem Weg nochmals bei allen Gästen und allen Helferinnen und Helfern die es ermöglicht haben diese Jubiläen im Rahmen des Herbstfestes miteinander zu feiern.



Abbildung 3: Links: Die Mitwirkenden des Freundschaftskonzertes, vor der Bühne die Batterie Fanfare Municipal de Hagenau, auf der Bühne die TMK Hallwang und die Original Himbeer-Musikanten. Rechts: Übergabe der Jubiläumstafel an Die Trachtenmusikkapelle Hallwang. Von links nach rechts: Obmann der TMK Hallwang Andreas Lindner, zweiter Vorsitzender Helmut Strack, Enrico Reith, erste Vorsitzende Saskia Meißner.

Musikalischer Jahresabschluss

Trotz des starken Frostes haben wir uns auch dieses Jahr nicht davon abhalten lassen diese schöne Tradition weiter zu führen, obwohl des öfteren Zwangspausen zum "Auftauen der Instrumente" unvermeidlich waren. Es hat uns sehr gefreut, dass sich auch dieses Jahr wieder tolle Nachbarschaftsaktivitäten gebildet haben die im Freien auf die Musik warteten, und uns zum Aufwärmen und Stärken am lodernen Adventsfeuer einluden. Solche tolle Nachbarschaftsaktivitäten sind nachahmenswert und man kann an dieser Stelle nur ermuntern bitte so weiter zu machen. Mit unseren Musikern in Ausbildung haben wir die Kinderkrippenfeier musikalisch begleitet, was bestimmt in Zukunft zur jungen Tradition werden kann. Auch die Stammkapelle brachte zur Christmette wieder eine musikalische Umrahmung der Feier. Ein herzliches Dankeschön für Ihr Interesse und Ihre Unterstützung, bleiben Sie gesund.



Abbildung 4: Weihnachtsspielen im Dorf